



## **Instaurarán demanda contra clínica Davita por caso de muerte relacionada con bacteria**

**La clínica Davita, sede sur, fue cerrada temporalmente ante la presencia de la bacteria Rastonia Piquetti en pacientes que se encuentran en hemodiálisis. Investigan casos.**

Familiares de la señora Gilma Ospina Gómez, de 65 años de edad, instaurarán una demanda contra la clínica Davita SAS por el “mal manejo” que le dieron al caso de su madre, portadora de la bacteria Ralstonia Pickettii que encendió las alarmas en el Valle al ser detectada en los servicios de hemodiálisis del centro médico.

La hija de la mujer, proveniente de Manizález pero residente en Jamundí hace 25 años, aseguró que Gilma Ospina falleció por negligencia médica.

Paula Andrea Zuluaga dijo que su madre presentaba problemas renales y recibía tratamiento con diálisis en Davita desde diciembre pasado. Sin embargo, señaló que aunque sufría de hipertensión mantenía controlada hasta que su salud empeoró repentinamente luego de la última diálisis.

“Ella salió mal de allí, le cambiaron de catéter, sangró mucho y se le bajó la presión y así me la entregaron. Antes que muriera tenía taquicardia y tuvo cinco paros cardiacos”, relató.

Afirmó que su madre era portadora de la bacteria, “porque la misma doctora que la atendía a ella en Davita me lo dijo. En ese entonces no se había dado a conocer el nombre públicamente. El 22 de diciembre presentó los síntomas de escalofrío, temperatura de 40 grados, vómito, daño de estómago, y me tocó llevarla por urgencias a esa clínica, la doctora le saca un hemocultivo y le dan antibióticos. Y el miércoles siguiente me dicen que tiene un germen”.

Según Paula Andrea Zuluaga, Davita sabía lo de la bacteria hace rato y no reportaron a tiempo el caso a las autoridades de salud para hacerle frente.

“Quiero que se aclare si fue la bacteria o el catéter lo que mató a mi madre. Que sea lo que sea no quede impune porque es una negligencia inmensa”, dijo.

La secretaria de Salud del Valle, María Cristina Lesmes, indicó que la señora muere después de una hemorragia que le produjo el cambio del catéter (sonda) a través del que le hacían la diálisis. “Ella tiene la bacteria pero muere por un sangrado que produce el cambio de catéter. Esa es una de las muertes asociadas”, precisó la funcionaria. La dependencia reporta 96 personas infectadas hasta el momento.



### **Sobre la bacteria**

En el último comunicado emitido por la Secretaría de Salud del Valle se informa que en la sede norte de Davita se siguen atendiendo a los pacientes que están en tratamiento en hemodiálisis. Están siendo estudiados en busca de la infección.

Informa que sigue la reubicación de los pacientes que están siendo trasladados a otras IPS.

Hasta ahora, según la dependencia, hay una sola muerte ocasionada por la bacteria.

Diario El País, 12 de Enero de 2018. Página B3